
⽇頃よりPTA活動にご理解とご協⼒をいただき、ありがとうございます。
⾜元を踊る⾊とりどりの落ち葉や⾵の冷たさに、晩秋を感じる季節になりました。

楽しい⾏事が多い秋ですが、ますます体調管理に⼒が⼊る時期でもあります。

旬のものを美味しく⾷べ、適度な運動をし、元気に過ごしたいですね。

夏休み明けの分散登校が終わり、運動会や修学旅⾏などが実施され、

少しずつ⽇常が戻ってきていることで⼦どもたちの表情も⼀段と明るくなったように感じます。

今回の「PTAつうしん」では、実施できた⾏事や取り組みなど、
充実した活動報告が多くできているのではないかと思いますので、

最後までお読みいただければ幸いです。

⼦どもたちの健やかな成⻑と、充実した学校⽣活のために、

引き続き「今できること」に前向きに取り組んで参ります。

ご意⾒・ご感想などがございましたら是⾮、PTAアドレスへ皆さまの声をお寄せください。

�PTA活動についてのご意⾒・お問い合わせ等は、
こちらのメールアドレスへご連絡ください。

�
yamauchishoupta@gmail.com

�
※お返事にお時間をいただく場合や書⾯での回答になる場合がありますが、ご了承ください。

PTAつうしんvol.4
令和3年11⽉号 横浜市⽴⼭内⼩学校 PTA実⾏委員会

ごあいさつ
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11⽉9⽇(⽕)に第４回実⾏委員会が開催されました。

前回はZoomにて全員オンラインでしたが、

今回は【来校とZoomのハイブリッド】に挑戦！

「⼦どもが休んでいるのでZoomがいい」「宣⾔解除されたけど、まだ⼼配…」など、

参加する皆さんの様々な事情や考え⽅を尊重しながら会議ができるようになりました。

まだ課題はありますが、「状況に応じて選べる」ことは重要だと感じました。

実⾏委員会から

【実⾏委員会のオープン化】

今年度は、実⾏委員会を⾒学していただけるようになっています。

今回も２名の⽅がオンラインでの⾒学に参加されました。

⾒学者の⽅から「オンライン越しでも直接場に⼊り、内容を垣間⾒れたことで、活動に

対する理解が深まり雰囲気を味わうことができて、とても良かったと思います」と、

嬉しい感想をいただきました。

少しでも「⾒てみようかな？」と思ってくださったことが嬉しいです♪

⾒学は毎回先着10名程度とし、ミマモルメにて募集フォームを配信しますので、

興味のある⽅はぜひお申込みください！

⼈数に達した時点で応募を締め切らせていただきます。

【今後の予定】第５回�1/18(⽕)、第６回�3/8(⽕)

いずれの⽇も時間は10:00〜11:30(予定)

◎途中の⼊退室可能です。その場合は、当⽇役員にお声掛けください。

 ⾒学に来ていただくことが決まった⽅には詳細をご案内いたします。

※「実⾏委員会」とは

PTA本部役員、各委員会の委員⻑、校⻑、副校⻑で構成され、

PTA活動の企画と運営にあたります。隔⽉１回(年間６回)開催予定。

保護者から協⼒依頼

【「０歳から⾜の健康を守り、100歳まで⾃分の⾜で歩ける」社会を実現させること】を

⽬標とする⼀般社団法⼈〈⾜育研究会〉に所属している⼭内⼩学校の保護者から、

「⼦どもの⾜」に関するアンケート調査協⼒依頼がありました。

このアンケートが⼦どもたちの⾜のトラブル防⽌・治療に役⽴つのではないかと考え、

10/22(⾦)にミマモルメ配信にて保護者の皆さまにアンケートへのご協⼒をお願いさせて

いただきました。

今回もこの協⼒により謝礼１万円をPTAにいただけることになっていますので、

LINEスタンプの売上⾦とともに⼦どもたちのために使わせていただきます。



現在、LINEスタンプ化された⼦どもたちのイラスト原画を掲⽰すべく、

「ハートナーさん」が作業してくださっています！

『あったかハートナー』に登録していただいた「ハートナーさん」は、

LINEスタンプ、キャラクターやロゴデザイン、各種イベントで活躍中です！

★LINEスタンプ製作にご協⼒いただいたイラストレーターのdokukinokoさんも

「ハートナーさん」の⼀⼈です。

スキルを持った保護者の皆さまに「ハートナーさん」として活動していただくことで、

「役員や委員会に、企画に合ったスキルを持った⼈がいない！」という悩みの解消や、

抱える仕事量の軽減(業務のスリム化)に繋がるという考えに基づき運営しています。

【あったかハートナー】
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ケヤリーフプロジェクト

11/4(⾦)、ついに第１弾のケヤリーフグッズ販売開始！

「ハートナーさん」にデザインやショップの準備を⼿伝っていただきました。

⼦どもたちが楽しみにしていたキラフェス発表動画にも登場するイラストのグッズも

⽤意しており、素敵なグッズが盛りだくさんとなっています！是⾮⼀度ご覧ください。

(右下QRコードもしくは11/4配信のミマモルメをご確認ください。)

また、第２弾では⼦どもたちのスタンプで作成した「みんなの樹」

を使⽤したグッズも販売予定となっています。

運動会記念品のクリアファイルにも使われていますが、

⼭内⼩の「あったかハート」が詰まった素敵なイラストです！

★LINEスタンプも引き続き販売しています★

※ケヤリーフプロジェクトの売上⾦は、

⼦どもたちが使い道を決めていきます。

本部役員から

【ペーパーレス化の推進】

作成した資料の確認などをデータで⾏い、紙を無駄づかいしない⼯夫をしています。

【委員会業務のスリム化】

業務負担軽減のために分かりやすい引き継ぎ資料を作成し、

誰でも分かる仕組みづくりを⽬指してできることを引き続き考えていきます。

【おしゃべり会】

9/27(⽉)、５回⽬の「おしゃべり会」は分散登校中のためZoomにて実施しました。

夏休みを挟んで久しぶりの会でしたが、ケヤリーフプロジェクトの売り上げを

どのように活⽤するかなど活発な意⾒交換ができ、とても充実した時間でした。

11/16(⽕)の６回⽬では、運動会での改善点や反省、図書寄贈について、登下校時の

道路の歩き⽅など、たくさん「おしゃべり」ができました。



11⽉6⽇晴れ渡った秋空の下、PTA会⻑・池⽥さんの熱い想いがきっかけとなって、

中川⻄中学校の新たな試みである「オープンスクール」が開催されました。

⼭内⼩学校へ通う多くの⼦どもたちは⼭内中学校の学区ですが、中川寄りの⼀部区域が

中川⻄中学校の学区となっています。

この⽇は６つの⼩学校から本部役員が招かれ、総勢21名の会となりました。

校⾨から校舎へ続く道には様々な植物が植えられ、⽣き物が棲むビオトープまであります。

校舎は淡いピンク⾊に塗り替えられたばかりで、とても綺麗です。
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中川⻄中学校オープンスクール

創⽴31年⽬。

校⻑の⼩林先⽣が校内を案内してくださいました。

⾒学の�後に質問コーナーが設けられていたので、

中川⻄中学校のイチオシをお伺いしてきました！

その中から３つを皆さまにご紹介したいと思います。

①「5ラウンド」という英語教育を導⼊していること

新年度から１年間で教科書を5回繰り返して学習し、

理解を深めるという教育⽅法です。

令和2年度には、英検3級以上の合格者が全国の中学校で�多

ということで、⽂部科学⼤⾂賞を受賞しています。(左写真)

③「SS教室」という⼦どもたちの居場所づくりに⼒を⼊れていること

なるべく教室のイメージから離れた空間づくりを⼼掛けており、オシャレな雰囲気です。

仕切りを設けた空間で勉強ができたり、図書館のソファで過ごしたりもできます。

②「合唱コンクール」に、かなり真剣に取り組んでいること

令和3年には第88回「NHK全国学校⾳楽コンクール（神奈川県

コンクール）」で銅賞を獲得しているほどのレベルの⾼さです！

その他にも、運動会や⽂化祭、部活動やPTAがとても盛んで、

⾮常に活気のある中学校だなと感じました。

今まで公⽴の中学校を⾒学する機会は少なかったかもしれませんが、

進学にあたりそれぞれの学校の取り組みを知り、⽐較検討できることは、

保護者や⼦どもたちにとって、とても⼤切なことだと思いました。

                               〈PTA本部 中村〉

◀「SS教室」

誰にも会わずに裏⾨から直接

教室に⼊ることができ、配慮

が徹底されています。

「図書館」▶

開放的で明るく、過ごしやすい

空間づくりがされています。



広報

夏休み明けからの３ヶ⽉弱は、様々な⾏事や活動が⽬⽩押しのシーズンでした。

広報では、これらの取材を総⼒をあげて⾏いました。

学校⾏事の「ミニ運動会」「運動会」、PTAイベントの「キラフェス」、

Yぷらすの⽅々による「CROSS�EXPO�2021」「放課後学習⽀援」「花植隊」。

当初の想定とは違う形での開催となったものがほとんどでした。

しかしながら、どのイベントでも⼦どもたちは全⼒で取り組み、今できることを�⼤限

楽しんでいる事を取材を通じて感じました。

⼦どもたちからたくさんのパワーをもらった取材活動は⼀旦終わりにして、

現在は『欅124号』の執筆活動を本格化させています。

そして、これから我々は年度末の発⾏に向けて着々と準備を進めていきます。

その間も学校、PTA本部・委員会、⼦どもたちの活動は続いていきます。

それらの様⼦を何らかの形で少しでもお伝え出来ればと思っています。

各委員会から各委員会から
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本年度は来校型での「⼦どもの給⾷を知る会」が中⽌となりましたが、

栄養⼠の⼩林先⽣にご協⼒いただき、⼦どもの学校給⾷について理解を深めていただく

ための資料を作成しました。

本来「⼦どもの給⾷を知る会」は１年⽣の保護者を対象にしていますが、

⼩林先⽣からのお話で初めて知ったことが私たちもたくさんありましたので、

全学年の保護者の皆さまへ、ミマモルメにて配信させていただきました。

楽しめる内容になっていますので、ぜひご家族でお読みいただければと思います！

また、12/10(⾦)に横浜市安全振興会主催による『防災安全教室』へ参加予定です。

保健環境

校外

パトロールや旗持ちなどの校外活動にご協⼒いただきありがとうございます。

引き続き安全に登下校できるよう、⼦どもたちの交通安全指導をよろしくお願い

いたします。�

来年度に向けて校外委員・世話⼈を選出する時期になりました。

各班での選出をよろしくお願いいたします。



⼭内まつり

11/4(⽊)に、キラキラスマイルフェスティバルが始まりました★

初⽇はサプライズゲストの先⽣バンド！

そして応募してくれた⼦どもたちの発表動画と続きました。�

いつもとは違う歌って踊る先⽣たちに、たくさんの歓声！

発表動画でも、楽しんで観覧する様⼦がありました。

歌に合わせて踊ったり⼿拍⼦したり、笑いあり、

素敵なキラキラスマイルがいっぱいです☆

推薦

ただいま推薦委員会では、来年度の会計監査委員を募集しております。

詳細は11/12(⾦)配信のミマモルメをご確認ください(11⽉30⽇締め切りです)。

また、年明けには来年度学年委員選出を予定しております。

これに合わせて男性委員座談会の動画を再度公開いたしますので、ぜひご覧ください。

皆様、引き続きご理解とご協⼒のほどよろしくお願いいたします。

中⽌・変更となった⾏事

・給⾷を知る会

 来校での試⾷会は中⽌とし、代わりに給⾷への理解を深めていただ

 けるような資料を作成。ミマモルメにて配信しました。

・キラキラスマイルフェスティバル

 来校型は中⽌し、募集した発表動画を数⽇に分けて⼦どもたちが鑑賞

 しています。

今後のPTA活動について

少しずつ制限が緩和されて⽇常が戻りつつありますが、PTAでは引き続き

感染症予防対策をしながら安⼼・安全に留意して活動して参ります。

Zoomなども上⼿に使いながら、無理なく「今できる�⼤限の活動」を⽬指します。
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PTA活動

アルバム

【編集後記】今回のテーマ「まちたんけん」
コロナ禍でなかなか思うように外出できず、毎⽇公園に⾏くのも飽きてしまい、

家にこもりがちの⽇々…何かゲームや室内遊び以外の楽しいことはないかと悩んでいた時、

⼦どもの頃に⼤好きだった番組「たんけんぼくのまち」を思い出しました。

街のことを知る良い機会だし散歩なら今の状況でもできる！ということで、

親⼦で⼀緒に⼩学校の学区内を「たんけん」することにしました。

ただ歩くだけだとつまらないので、10箇所のチェックポイントを決めて、

地図を⾒ながら１つずつチェックできるように⼿作りのスタンプラリーを⽤意。

⼤⼈はたまにアドバイスする程度にして、基本は⼦どもたちにお任せ。

地図を⾒て歩くのも初めての経験だったので、最初はとても苦戦していましたが、

新しい道を開拓したり、同級⽣が通う道を実際に⾒て知ることができたりして、

１時間ほどの「たんけん」が終わる頃には達成感に満ちた表情でした。

普段使わない道をわざわざ通ることはしないので、

⼤⼈も発⾒がたくさんあってとても楽しかったです。

⽇々の遊びに⾏き詰まってしまったら、

ぜひ親⼦で「まちたんけん」してみませんか？               

                  �������������

�����������������������������������������������������������������������������������������������本部会計B
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図書寄贈

現在、学校図書館への本の寄贈をお願いしています。

５年⽣の保護者の⽅に協⼒していただき、

回収ボックスを作成・設置しました！

前⽇は注意喚起のポスターを設置するなど準備をし、

当⽇の受付やパトロールは本部役員と広報委員会の皆さんで

お⼿伝いしました。

当⽇は天候に恵まれ、⼦どもたちの思い出に残る素敵な運動会

となりました。

運動会

記念品ファイル

運動会の記念品として今年度もクリアファイルを作成しました。

⽯灰⽯などが原料の「ライメックス」を使⽤して作られており、

森林や⽔資源などの⾃然環境にやさしい素材です。

プラスチックに代わる素材として注⽬されています。

⼦どもたちのケヤリーフがちりばめられた特別な記念品です！


